

会報 第 6 7 号



発行者 社会福祉法人筑紫会 理事長 吉原 毅
 障害者支援施設 真壁授産学園 電話 0296-55-4007
 〒300-4422 茨城県桜川市真壁町亀熊 1464-1
 障害者支援施設 真壁厚生学園 電話 0296-54-2578
 〒300-4422 茨城県桜川市真壁町亀熊 8 5 2
 編集 筑紫会報 編集 委員会



合同運動会 ～ みんな大好き！山田トレーナー 真壁厚生学園／真壁授産学園

目次

- ・行事のお知らせ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 1 P
- ・職場の安全性とは？日常に潜む危険・・・・・・・・・・ 2 P
- ・後援会定期総会・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 2 P
- ・桜川大作戦 2024 を終えて・・・・・・・・・・・・・・ 3 P
- ・施設内外行事・イベント・・・・・・・・・・・・・・ 4・5 P
- ・あたらしい風（新規職員紹介）・・・・・・・・・・・・ 6 P
- ・喫茶 D A Y・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 6 P
- ・令和五年度決算報告・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 7 P
- ・ありがとう善意の心・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 8 P
- ・NHK 歳末たすけあい助成事業報告・・・・・・・・・・・・ 8 P
- ・情報発信とお知らせ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 8 P
- ・編集後記・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 8 P

§ 行事のお知らせ §

十月七日	健康診断	(授産)
十月八日	健康診断	(厚生)
十一月二十三日	合同学園祭	
十二月	クリスマス会	(各施設)
十二月	忘年会	(各施設)
十二月二十九日	冬季年末年始外泊	午前
～ 一月四日	午後外泊帰園	(授産・厚生)
一月六日	仕事始め	(授産・厚生)
一月	新年会	(各施設)
二月四日～三月三日	真壁のひなまつり	
三月	三者面談	(授産・厚生)

今年度の冬季外泊帰省も、新型コロナウイルス感染症等の感染状況により、中止となる可能性がございますので、ご理解とご協力のほど、よろしくお願い致します。

職場の安全性とは？～日常に潜む危険～

【令和六年七月二十五日】

産業カウンセラーの郡司栄氏をお迎えし、『職場の安全衛生研修』を開催しました。職場における安全衛生の重要性を確認し、自らの活動に照らし合わせることで、日常の危険性について学びました。

また、安全な職場環境を整えることで職員が安全に関する手法と知識を身につけることも目的の一つです。職員一人ひとりが安全意識を高め、安全衛生活動及び労働災害を未然に防ぐ行動を通して、仕事による疲労やストレスを感じる事が少ない、より働きやすい職場になれるように努めていきたいと思えます。

◎研修を企画して

真壁厚生学園 副園長 白井 千明

福祉の現場では「決められた場所を点検していればよい」ということはありません。リスクとは日々変わるものと理解し、職員一人一人がリスク回避とリスク防止の観点から職場内に潜んでいるリスクにはどのようなことがあるのか深めてほしいと考えました。仕事をしている中で、「ヒヤつとした」「ハツとした」という経験があると思いません。その体験を共有することで、リス

ク回避・防止に繋がられることもあると思います。

研修の中で危険予測トレーニングを行う、リスクとは、ある一部

分だけを見るのではなく、様々な角度から探していくことが重要であると気付けたのではないのでしょうか。今回の研修を通して、現状よりもリスクの回避、予防に努め、ご利用者様、職員が快適な職場環境を整えられる一助になれば幸いです。

◎研修を終えて：

真壁授産学園 支援員 川上 麻衣

KY研修では大きく分けて労働基準法、ヒヤリハット活動、危険予知活動、安全の考え方について学びましたが、特に危険予知活動と安全に対する考え方が印象に残りました。

危険予知活動では、写真やイラストを見て事故や怪我につながる可能性のある危険要因を探りました。ひとつの写真やイラストから多岐に渡る危険予測ができ、日常には様々な危険要因が潜んでいることを感じました。それらは置かれ



ている環境や状況によって増減し、例えば『机の上には薬が置きっぱなしになっていく』↓『誤飲の可能性がある』といったリスクが想定できます。分かりやすい例ではありますが、事故の前にこういった危険をどれだけ摘み取れるかが大切なポイントになると思います。

『安全の考え方について』では、『そもそも安全は存在しない』常に存在するのは危険である』という言葉が非常に印象に残っており、危険予測を行ってみて、その通りだと実感しました。危険をできるだけの確に予測して防止できるかが重要であること、目に見えない部分においても経験を積むことによって見えるものがあることを学びました。

別の視点として、職場環境を整えることで職員が



安全に関する知識と対策を身に付けられることも知りました。

職員一人ひとりが安全意識を高め、安全衛生活動及び労働災害を未然に防ぐ行動を通して、仕事による疲労やストレスの少ない、より働きやすい職場にしていけるよう努めて参ります。

後援会定期総会開催

【令和六年五月三日】

真壁厚生学園地域交流ホームにおいて、後援会定期総会が開催されました。後援会会長、理事長、常務理事挨拶の後、令和五年度の事業報告、決算承認に続き、令和六年度の事業計画、収支予算（案）が承認されました。同時に、年金管理委員会定期総会も行われ、令和五年度決算、令和六年度予算（案）が共に承認されました。

吉原理事長より、後援会の協力と支援に対する御礼。少人数での旅行の企画、授産施設の老朽化対策等の取り組みと障害福祉制度の変更による課題、次世代を含めた後援会との連携を強化していきたい旨のお話がありました。

吉原常務理事より、障害福祉制度改革に伴う変化、採用人材不足の顕在化と要介護者数の増加。ホームページやSNS等を活用した、ご利用者様の生活・活動状況や採用情報の発信を行っている旨の報告がありました。

【桜川大作戦2024】を終えて

【令和六年四月十三日】

マカパン店長 飯島正美

桜川市総合運動公園にて、今年もS A K U R A フェスティバル&桜川大作戦が開催されました。

当法人はマーケットエリアにて、パンや菓子、294コーヒ、自然栽培米を使用したおにぎり、野菜、創作品の販売を行いました。また、桜川大作戦に関しては昨年に続き、実行委員として企画や準備、運営にも携わらせていただきました。

▼グルメフェス参戦!

今回のイベントの目玉として、茨城ご当地グルメの頂点を決める『シン・いばらきメシ総選挙』への予選会である『さくらがわグルメフェス』が開催されました。溶岩窯パン工房マカパンも、地元の食材である福来みかんとユメシホウを使用した『福来フィナンシェ』にてエントリー。試行錯誤を重ねた商品でしたが、善戦はしたものの惜しくもグラ



ンプリには届きませんでした。

しかし、メディア等で取り上げられることの多い地元の有名な事業者様と肩を並べて戦うことができたことは、とても良い経験となり、筑紫会やマカパンという名前を多くの方に知っていただく契機となりました。

ここ最近では様々なイベントへの出店依頼のほか、複数の事業所様から業務商品の製造依頼も増加傾向にあります。

▼工賃向上のために:

今回はマカパン職員だけではなく、各活動班の職員が準備や販売に携わり、『ご利用者様の工賃向上のために』という共通の目的を持って協力し合うことで、より信頼関係を深めることができましたように感じます。

今後とも地域のイベント等への出店を積極的に行いつつ、自社製品に対して

箔をつける取り組みを行い、筑紫会の商品を多くの方に手に取っていただく機会を創出し、『ご利用者様の工賃向上へ寄与していきたいと考えています。』

▼大盛況の大作戦

桜川大作戦2024においては、今年も桜川応援大使を務める安達勇人さんのライブパフォーマンスをはじめ、地元高校生によるダンス、フード・クラフトのマーケット、花火等を実施しました。

事前準備においては、初の試みとなるS A K U R A フェスティバルとの同時開催ということもあり、昨年以上に桜川市役所各課、桜川市商工会との密な連携を要しましたが、新しい出会いに恵まれたり、各所が協力して一大イベントを成功させたという使命感を感じたりと、大変貴重な経験をさせていただく場となりました。

市民の方々に中心に千名以上のお客様にご来場いただき大きなトラブルや事故もなく、大盛況にてイベントを終えることができました。



▼ご利用者様も大満足!

当日は真壁授産学園のご利用者様も参加し、ステーションイベントやマーケットを楽しみました。



「安達さん、かつこよかつた!」「美味しいもの、たくさん食べれた!」「マカパンのパンやコーヒ、おにぎりがたくさん売れてた!」といった様々な感想を聞くことができました。

▼仕事の意義とは

外出でおいしいものを食べてステージを楽しむことはもちろんですが、今回はそれだけではなく、ご利用者様が自身が製造や生産に携わっている商品も多くの方に購入していただく様子を見て、感動を味わっている姿も見られました。

職員も然りですが、仕事の意義を見出し、社会との繋がりを体感できた一日であったように感じます。



楽しい！美味しい！夏祭り

【八月十一日】今年も盛大に合同夏祭りが開催されました。天気が心配されましたが、無事に当日を迎えることができました。色とりどりの浴衣や甚平を身にまとい、盆踊りや屋台でおいしい物を食べて、皆さん大満足の様子でした。



つくしピック開幕！

【五月三日】授産・厚生合同運動会を開催しました。今年は競技にご父兄にも参加していただき、体操はもちろん、競技にもご利用者様と一緒に参加しました！保護者様や山田トレーナーと一生懸命に体を動かすひとときは、ご利用者様にとっては夢のような時間だったのでないでしょうか。



奉仕作業

【六月十五日】両施設にて奉仕作業を行いました。普段は手の届かない場所もピカピカに！保護者様との貴重な交流の場にもなりました。ご参加いただいた皆様、ありがとうございました。



大満喫！久しぶりの希望旅行



ご利用者様からの希望により、福島・いわき方面へ一泊二日の旅行を企画しました。水族館巡りに、ホテルでの贅沢なひとときを満喫しました！

【真壁授産学園
七月二十日～二十一日】

食べておいしい！見て楽しい！
海辺の旅
〔☆福島・いわき方面☆〕



今回、就職しているグループホームご入居者様たちは宮城・山形方面へ二泊三日で、また、厚生学園のご利用者様たちは鬼怒川・日光方面へ一泊二日でそれぞれ旅行を楽しみました。

【真壁厚生学園・グループホーム
六月十五日～十七日】

頑張った自分へご褒美旅行
〔☆宮城・山形方面☆〕



あたらしいかぜ



今年の新任職員のみなさんをご紹介いたします。紹介文は、①出身地 ②趣味 ③好きな言葉 ④メッセージを伺いました。

◆真壁授産学園◆

支援員 宮本 成美

①桜川市 ②映画鑑賞 ③思いやり／一期一会 ④福祉従事の動機は、父の看取りを経験した際に医療福祉従事者の方々と交流したことがきっかけでした。未熟な点が多々あると思いますが、当事者やご家族に寄り添う支援ができるように「思いやり」をモットーに従事して参ります。よろしく願いいたします。

支援員 大高 夕奈

①日立市 ②映画鑑賞 ③なるようになる ④四月より、授産学園（マカパン）にて新社会人生活をスタートできることに大変喜びを感じています。一日でも早く仕事を覚え、ご利用者様とコミュニケーションをとり、信頼関係を築いていければと思います。よろしくお願いいたします。



事務員 成田 桃子

①桜川市 ②スポーツ観戦 ③笑顔 ④皆さんにご迷惑をおかけすることもあるかと思いますが、仕事を少しでも早く覚えられるように頑張ります。よろしくお願いいたします。

支援員 西 はるみ

①桜川市 ②推し活 ③大丈夫 ④マカパンや 294COFFEE とのご縁で、八月十九日より授産学園にて夜勤専属で働かせていただくことになりました。早く仕事を覚え、ご利用者の皆様と信頼関係を築いていけたらと思います。よろしくお願いいたします。



◆真壁厚生学園◆

支援員 村野井 咲弥

①日立市 ②カラオケ ③君は君らしく ④私は専門学校でイラストの勉強をしてきました。そのため福祉の知識や経験はほとんどなく、まだまだ分からないことばかりですが、先輩方からたくさん学び、ご利用者の皆様に寄り添った支援をしていきたいと思えます。よろしくお願いいたします。

世話人 市村 かほる

①桜川市 ②ドライブ ③一日一日を楽しく ④六月より、皆様に助けていただきながら毎日楽しく仕事しています。身体に気をつけて長く働けるように頑張りますので、よろしく願いいたします。

支援員 上野 享央

①桜川市 ②釣り／バイク／料理 ③感謝 ④理事長には専門学校時代、障害福祉の授業で大変お世話になりました。厚生学園の臼井副園長とは中学時代、バレーボール部のチームメイトであり、娘のバレーボール部コーチとして大変お世話になりました。今回、たくさんのご縁もありまして筑紫会へ入職することを決めました。これまで急性期病院、身体障害者施設、高齢者施設、施設管理者とさまざまな経験をさせていただきました。障害福祉についてもつと学び、サービスマニエールを取得し、障害福祉分野でさらにスキルアップしたいと考えています。今後ともよろしくお願いいたします。



喫茶DAY



◆真壁授産学園◆

【五月二十五日・二十六日】

珈琲事業部の試みとして、土日を活用して喫茶DAYを開催しました。

参加されるご利用者様には、事前にデザートを三種類の中から選んでいただき、当日はコーヒーとデザートのセットでティータイムを楽しんでいただきました。多くの笑顔が見られ、ご利用者様からは「美味しかったよ！」「またやりたい！」といった声が多く聞かれました。

今後もご利用者様の気分転換の場や充実した時間を提供できるよう、さまざまな喫茶イベントを企画していきたいと思えます。

☕提供メニュー

- ・デザート（プリン、マフィン、チーズケーキ）
- ・コーヒー（ホット／アイス）



令和 5 年 度 決 算 報 告

社会福祉法人 筑紫会

資金収支計算書

(自) 令和5年4月1日 (至) 令和6年3月31日

(単位 : 円)

勘定科目	決算額
事業活動収入	559,470,103
事業活動支出	445,973,685
事業活動資金収支差額	113,496,418
施設整備等収入	503,680
施設整備等支出	19,190,787
施設整備等資金収支差額	-18,687,107
その他の活動収入	20,598,709
その他の活動支出	101,673,890
財務活動資金収支差額	-81,075,181
当期資金収支差額合計	13,734,130
前期末支払資金残高	287,481,140
当期末支払資金残高	301,215,270

事業活動収支計算書

(自) 令和5年4月1日 (至) 令和6年3月31日

(単位 : 円)

勘定科目	決算額
サービス活動収益	554,684,103
サービス活動費用	472,462,987
サービス活動増減差額	82,221,116
サービス活動外収益	5,350,740
サービス活動外費用	2,921,130
サービス活動外増減差額	2,429,610
経常増減差額	84,650,726
特別収益計	108,433
特別費用計	121,252
特別増減差額	-12,819
当期活動増減差額	84,637,907
前期繰越活動増減差額	388,908,527
当期末繰越活動増減差額	473,546,434
基本金取崩額	0
その他の積立金取崩額	17,789,689
その他の積立金積立額	99,400,000
次期繰越活動収支差額	391,936,123

貸借対照表

令和6年3月31日 (単位 : 円)

資産の部		負債の部	
流動資産	340,171,829	流動負債	57,338,490
固定資産	2,349,746,300	固定負債	30,478,500
		負債の部合計	87,816,990
		純資産の部	
		基本金	326,992,931
		国庫補助金等特別積立金	
		その他の積立金	1,830,171,771
		次期繰越活動増減差額	391,936,123
		(内当期活動収支差額)	84,637,907
		純資産の部合計	2,602,101,139
資産の部合計	2,689,918,129	負債及び純資産の部合計	2,689,918,129

ありがとうございます、善意の心

保護者様をはじめ、関係者様の皆様より、雑巾や洗剤、石鹸から飲料やお菓子など、たくさんの方々のお心遣いに感謝申し上げます。

●寄付・贈呈 (順不同)

- 筑紫会後援会様／兼村匡人様
- 根岸道子様／岡部正敬様／君山誠様
- 野寺道子様／油原邑江様／沼尻功様
- 田中芳信様／木口茂様／早川美保様
- 富田良子様／小須田すみ江様
- 加藤梅子様／岩渕二郎様／和田徹様
- 田川典子様／大塚たま様／根本明様
- 工藤忠男様／高田章様／嶋原康博様
- 笹目敏夫様／広瀬均一様
- 古沢道子様／細野庸一様
- 皆川美智子様／浅野敬繁様
- 根本キイ様／筑峯学園様
- 矢口農園様／匿名者様

●奉仕作業 (順不同)

- 授産学園 二十家庭二十六名
- 厚生学園 三十家庭三十六名

両学園の事業にご支援頂き

誠にありがとうございます。この場をお借りいたしまして

御礼申し上げます。

NHK歳末たすけあい助成事業

【令和五年度事業報告】

▼クリスマス会／真壁授産学園

ご利用者様が毎年楽しみにしているクリスマス会の景品や食事に充てさせていただきました

当日には「毎年何もらえるか楽しみなんだ！」「これでまた作業頑張れる！」などの声が聞かれました。ご利用者の皆様がプレゼントをもらったことやイベントを開催したことで心身ともにリフレッシュができ、ご利用者様の親睦がさらに深まったことで作業活動への励みとなりました。

▼掃除機四台購入／真壁厚生学園

環境美化の向上のため、性能と耐久性が高い有線掃除機を購入させていただきました。

改めて掃除機の使用方法などを学び、ご利用者様の掃除に対する意欲の向上に繋がったり、生活環境の場を常に清潔に保つことができるようになったりと、安心安全な生活を送っております。

共同募金会様による県内外の関係者並びに多くの皆様のご支援にこの場をお借りいたしました心より感謝申し上げます。

筑紫会 公式 SNS にて情報発信中

筑紫会の概要、各活動におけるご利用者様の様子など、随時更新しております。お気軽にご覧下さい♪
味わい深い 294 コーヒーもこの機会にぜひご賞味ください◎

YouTube

Instagram

Facebook



編集後記

今年も夏も猛暑が続いておりましたが、いかがお過ごしになりましたでしょうか。冷たいいちごのかき氷を子供と一緒に口いっぱい頬張りながら早くも秋の味覚を楽しみたい気持ちが溢れております。今日この頃。このあとも残暑が続かないことを祈るばかりです。

○お知らせ

新型コロナウイルス感染症等の状況により、『行事のお知らせ』に記載されている『真壁のひなまつり・三者面談』は中止となる場合がございますので、ご理解ご配慮くださいますよう、よろしくお願い致します。